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 El Municipio de Quilmes informó que desde el martes 19 de diciembre al viernes
22 se llevará adelante "La Noche de Quilmes" en los principales centros comerciales
del distrito, en los que nuevamente las vecinas y los vecinos podrán realizar las
compras y regalos de Navidad con descuentos y rebajas. Cada localidad tendrá
asignada una jornada, en el horario que va de las 18 a las 23. Además, habrá beneficios
especiales para los poseedores de la tarjeta Somos Quilmes.

  En este marco, el cronograma de días y lugares con promociones es el siguiente:
- Martes 19/12: "La Noche de Ezpeleta", en la avenida Centenario entre Sobral y
Caracas y la calle Chile entre las avenidas San Martín y Centenario.
- Miércoles 20/12: "La Noche de Solano", en la avenida 844 entre las calles 893 y
Donato Álvarez.
- Jueves 21/12: "La Noche de Quilmes", en el perímetro de las calles Humberto Primo,
Hipólito Yrigoyen, Videla y Paz.
- Viernes 22/12: "La Noche de Locos en Bernal", en la calle 9 de Julio entre Lavalle y
avenida San Martín, y en Belgrano entre Castro Barros y 25 de Mayo.

  Con esta iniciativa, los vecinos de Quilmes podrán adquirir productos de ru-bros
como indumentaria, juguetería, calzado, perfumería, telefonía y electrónica a precios
promocionales en los principales centros comerciales de la comuna. Además podrán
disfrutar de sorteos, espectáculos y un sector de foodtrucks.
  Esta acción es llevada adelante por la Municipalidad de Quilmes en conjunto con las Cámaras de
Comerciantes de los principales centros comerciales del distrito y tiene como objetivo asistir a la
recuperación económica del sector, apoyar la actividad comercial y potenciar el consumo y las
ventas.
  A su vez, este tipo de iniciativa beneficia a los consumidores que van a po-der realizar las compras
navideñas a precios promocionales cuidando así el bolsillo y la economía de cada vecino de Quilmes.

Más beneficios con la tarjeta Somos Quilmes
Con el objetivo de fortalecer el tejido comercial y ofrecer ventajas exclusivas a los usuarios, se
anuncia el lanzamiento del canal oficial de difusión en Instagram, bajo el usuario @ElijoQuilmes,
donde el público encontrará todas las novedades y promociones que los comercios adheridos al
programa ofrecerán durante las noches previas a la Navidad en las diversas localidades de Quilmes.
  En esta oportunidad, se estará realizando un sorteo con más de 10 premios dispuestos por comercios
de todo el distrito, los cuales, entre otros, incluyen juguetes e importantes vouchers para canje por indumentaria.
  Para inscribirse, deberán enviar a QuiBot el asistente virtual del Municipio, la palabra SORTEO vía WhatsApp al 11-4493-4483 (wa.me/54-11-4493-4483), continuando por completar
los pasos que el asistente indique.
  Los requisitos son tener más de 18 años, residir en Quilmes y tener o tramitar la Tarjeta de Beneficios en su versión digital. Asimismo, recibirán las bases y condiciones del sorteo
antes de confirmar la participación, la cual estará vigente hasta el 25/12.
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  Detectives de la División Homicidios de la Policía Federal Argentina
(PFA)  comandaron el allanamiento por orden del fiscal Daniel Ichazo
en la Iglesia Nuestra Señora del Huerto de San Francisco Solano. El
cura Fernando Papa fue imputado por el delito de encubrimiento en
el caso que investiga las muertes y desaparición de Lucas Escalante
y Lautaro Morello.
  Durante el allanamiento judicial, se le incautaron a Papa dos
teléfonos. E Ichazo sospecha de un vínculo estrecho entre el sacerdote
y el comisario Francisco Centurión, por lo que se sospecha que Papa
colaboró con Centurión prestándole su auto y su teléfono luego de
que el comisario fuera allanado por la PFA en repetidas ocasiones
antes de su detención.
  Según dejaron trascender, Papa se convirtió en sospechoso luego
de varios testimonios que lo apuntaban principalmente por su tarea
pastoral en la Policía Bonaerense. Y se sospecha que el cura borró
todo el historial de mensajes y audios de WhatsApp enviados por
Centurión en su teléfono.
  Fernando Papa sería indagado apenas concluyan las pericias sobre
su celular y su auto.
  La relación que mantiene con Centurión, trascendió, proviene desde
que se desempeñara como Capellán de la Armada y de la Depar-
tamental Quilmes de la Policía Bonaerense. Incluso desde la detención
del policía, Papa solicitó autorización para poder visitarlo en su lugar
de reclusión.



Andrés Baranda 530 Quilmes Oeste   Tel. 6301-8050
E-mail: elmolino.panaderia@hotmail.com

Llamado a
Asamblea Ordinaria

En la localidad de Wilde siendo
19 de diciembre de 2023,

convocamos para el viernes 29 de
diciembre a las 18 horas a la
Asamblea General Ordinaria
conforme al estatuto de la

asociación civil de la Biblioteca
Popular Juan Martín de

Pueyrredon, sita en
Martin Fierro 250 Wilde



 Durante la intervención de Claudio Arevalo en Ensenada, donde integró la mesa de conducción junto a dirigentes del gremio; Oscar de
Isasi, Hugo Godoy, Pancho Banegas y junto a dirigentes de diversos gremios y  organizaciones, destacó que "si sigue el ajuste contra los
trabajadores, no habrá protocolo que nos pare". Así el titular de ATE Provincia marcó fuertemente su posición alas primeras políticas
implementadas en el nuevo gobierno de Javier Milei".
  "En mi intervención planteé que tenemos que seguir construyendo organización en el marco de la unidad, para enfrentar las políticas de
ajuste que ya comenzó a aplicar el gobierno nacional en perjuicio de los trabajadores y el pueblo argentino", sostuvo el dirigente de ATE.
  "En este momento las claves son la unidad y la organización. Como lo fueron en las luchas en la dictadura, en los 90, en 2001 y en 2015",
añádió.
  "El poder viene por nuestros derechos, a tratar de imponernos las mismas políticas que ya fracasaron. Y expresando que estoy convencido
que los trabajadores y el pueblo no podemos ser la variable de ajuste de éste gobierno neofacista y que rápidamente tenemos que
multiplicar los plenarios y los actos, a lo largo y ancho del país. Porque no vamos a permitir que quieran privatizar las empresas del estado,
ni que quieran atentar contra las fuentes de trabajo", dijo.
  Arévalo también le pidió a los 103 diputados nacionales "que desde el campo popular apoyamos en las elecciones y están en el Congreso nacional, que emitan un comunicado de
repudio a las políticas de ajuste económico anunciadas y frente al protocolo represivo presentado por la Ministra Bullrich".
  Asimismo, dejó en claro que "cuando salgamos a la calle no va a haber protocolo que nos pare del plenario formaron parte ATE Ensenada, ATE Provincia de Buenos Aires, CTA
Autónoma bonaerense, SUTEBA, SUPE Ensenada, SUFPH, ATE Berisso, UPCN, UTEP, SADOP, SATSAID, UFOCBA, Sindicato Trabajadores Municipales de Ensenada y demás
oranizaciones sociales y territoriales".



  El domingo 24 de diciembre la Diócesis de Quilmes ofrecerá la cena de Nochebuena para personas que están solas o
en situación de calle en su décima primera edición, para que nadie reciba la Navidad solo. Esta cena se dará en la
Catedral de Quilmes y estará animada con el lema "Él nació entre todos y para todos".
  Para la preparación de esta actividad se convoca a las personas que quieran sumarse como voluntarios o servidores
a la primera reunión que se realizará el viernes 24 de noviembre a las 19 en la sede del Departamento de Laicos
(DEPLAI) (Calchaquí 1371, Quilmes Oeste, frente a la Parroquia Nuestra Señora de Lourdes).
El calendario de reuniones preparatorias:
- Viernes 24 de noviembre a las 19.00 en la sede del DEPLAI (Calchaquí 1371, Quilmes Oeste, frente a la Parroquia
Nuestra Señora de Lourdes)
- Viernes 01 de diciembre a las 19.00 en la sede del DEPLAI
- Miércoles 06 de diciembre a las 19.00 en la sede del DEPLAI
- Viernes 15 de diciembre a las 19.00 en la Iglesia Catedral (Av. Rivadavia 355, Quilmes Centro).
- Viernes 22 de diciembre a las 19.00 en la Iglesia Catedral
  Entre otras cosas, se necesitan juguetes, toallas, utensilios para servir, copas, cubiertos, fuentes y repasadores. También fiambres, snacks, aceitunas, pickles, aderezos, otros ali-
mentos para la entrada; pollo o carnes asadas, ensaladas; confituras, pan dulce; bebidas gaseosas y bebidas para el brindis al llegar la Navidad; elementos para aseo, higiene personal.
  Y se puede ayudar con donaciones o con la ayuda para buscar donaciones, con la participación en las reuniones, con la participación en la preparación de la Cena, con el servicio
a los invitados en la noche de la cena, o con el transporte para los invitados para el regreso a sus casas luego de la Cena de Nochebuena.

  El bloque libertario de Quilmes, integrado por Estefanía Albasetti y
Ricardo Rij, anunciaron en un comunicado que buscan ser el nexo
entre el Ministerio de Capital Humano y el Municipio para solucionar
lo que dejó la tormenta.
  "En este contexto, queremos informar que nuestro bloque ha coor-
dinado esfuerzos en colaboración con el Ministerio de Capital
Humano, poniéndonos a disposición del poder ejecutivo local para
coordinar el trabajo y la cooperación necesarios. Es fundamental unir
fuerzas en momentos críticos como estos, y La Libertad Avanza
Quilmes y sus concejales" entienden que es su compromiso con la
comunidad y de inmediato se pusieron a colaborar activamente para
superar esta situación adversa", señalaron.
  Agregan admás "la labor conjunta con el Ministerio de Capital
Humano y todas las autoridades locales que trabajan para hacer frente
a las consecuencias de este temporal".

 El bloque de concejales de La Libertad Avanza de Quilmes organizó
una campaña solidaria para  juntar mercadería, ropa, colchones y
frazadas en el local de la agrupación "Julio Argentino " ubicado en
Hipólito Yrigoyen 27, Quilmes Centro.
  Alasetti, presidente del bloque liberal, se hizo presente en La Ribera
en la mañana de martes, desde dónde pidió trabajo y compromiso
conjunto a todos los quilmeños.
"La solidaridad y la ayuda son la herramienta más poderosa que te-
nemos en tiempos de crisis y de escasez", manifestó la legisladora,
haciendo referencia al duro momento económico que se vive actual-
mente en Argentina.



  Acompañada por importantes funcionarios, intendentes y legisladores nacionales, la
intendenta de Quilmes, Mayra Mendoza, asumió su segundo mandato al frente del distrito,
y reclamó al nuevo Gobierno acompañamiento que "para poder terminar los dos pasos bajo
nivel que tenemos proyectados en Quilmes", entre otras obras proyectadas y en ejecución
tan importantes para la ciudad.
  "Nuestra tarea en el tiempo que viene será cuidar a nuestros vecinos y a nuestras vecinas.
Deseo de todo corazón que la Argentina salga adelante y que nuestra población viva mejor
para finalmente poder vivir bien", afirmó Mayra ante un Teatro Municipal colmado.
  Tras recibir el diploma de manos de su hija y sus padres, la Intendenta señaló que "es un
honor asumir la responsabilidad nuevamente de ser Intendenta. En la campaña que vivimos
este año les propuse a mis vecinos y vecinas que confíen en nosotros para continuar con el
proyecto de trabajo de gestión, porque la continuidad iba a ser la evidencia de la
transformación de este municipio. Nos escucharon y nos dieron la posibilidad de tener un
resultado histórico en Quilmes. Por primera vez, una Intendenta reelecta con más del 50% de
los votos".
  "Siempre sostuve que nuestra segunda gestión debía ser obligadamente mejor que la
primera y también sostuve que no había posibilidad de proyecto local sin proyecto nacional",
siguió la Jefa comunal y, en este sentido, remarcó: “No somos una isla, no estamos fuera del
contexto que pueda vivir la Argentina. Por eso espero que tengamos acompañamiento del
nuevo Gobierno Nacional para poder terminar los dos pasos bajo nivel que tenemos
proyectados en Quilmes, la nueva estación Quilmes Sur ‘Héroes de Malvinas’, los dos Centros de Desarrollo Infantil que nos faltan, la bajada de la autopista en Ezpeleta, el hospital
oncológico que tanto necesita nuestra región. Porque estas obras no son un gasto, son una inversión y son para el bienestar de nuestra población".
  Ante este panorama, Mayra defendió la necesidad de un Estado presente: "Es realmente doloroso que la inversión social y comunitaria que se realiza para garantizar derechos sea
interpretada como un gasto y aún peor como un malgasto. Es necesaria la inversión del Estado en seguridad, en médicos, en maestros, en policías, en mantenimiento de una ciudad,
en limpieza. Las familias no son un número, las familias necesitan del Estado para poder tener más y mejores oportunidades en sus vidas".
  Luego, tras reconocer la difícil situación que atraviesa el país, la Intendenta reelecta pidió "tomarse el tiempo para comprender las causas de las consecuencias que vivimos",
aseguró que la vuelta al FMI en el 2018, durante el gobierno de Macri “condicionó estrepitosamente nuestra economía” y expresó: "La salida no puede ser el sufrimiento de la
gente. En el 2003, Néstor Kirchner asumió como presidente de la Argentina y las condiciones del país eran peores que las de este momento. Y su decisión no fue traer más dolor
y malestar a nuestra población. Todo lo contrario".
  Y continuó: "Tomó las decisiones políticas necesarias para ayudar a crecer a la Argentina y para abrazar e incluir a nuestra población. Ustedes saben que soy una convencida de
que ese es el camino de la recuperación de la Argentina. El que ya vivimos con los gobiernos de Néstor y Cristina. Con realidades efectivas que generaron puestos de trabajo,
crecimiento de la economía, independencia económica del FMI y soberanía política para nuestro país".
  "Quiero decirle a mi comunidad que esta Intendenta como siempre va a seguir trabajando junto al grupo de gobierno que me acompaña, junto a los concejales del oficialismo por
supuesto, pero también espero acompañamiento de los concejales de la oposición" Pero principalmente convoco y espero el acompañamiento de los pibes y de las pibas de nuestro
municipio. De los más jóvenes, que alguna vez yo estuve en su lugar y sentía que nadie me hablaba, no quiero que eso mismo sientan mis vecinos más jóvenes. Quiero que sepan,
como lo dije alguna vez, que quiero ser la Intendenta de los pibes y de las pibas", agregó la Jefa Comunal.
  Finalmente, en el último tramo de su discurso, la Jefa comunal afirmó: "Alcanzar momentos de felicidad se logra con decisiones políticas cuidando a la mayoría y no anunciando
ajuste, represión y motosierra. Y deseo que la violencia política no sea una cuestión cotidiana. Un pueblo dividido y enfrentado solo sirve a los poderosos que buscan rentabilidad
económica. Nosotros no queremos eso, queremos justicia social y queremos más respeto, más amor y más solidaridad entre todos y todas".



DELIVERY 4251-6565
Chacabuco y Avellaneda, Bernal

Mediodía y noche en la mejor
la mejor esquina de la zona sur

Av San Martín 1635, Florencio Varela / Hirigoyen y Saavedra, Quilmes

Danny Phantom (Parte 2)
Danny Phantom es una serie del 2004
creada por Butch Hartman (los
padrinos mágicos) que cuenta la vida
de Daniel Fenton un joven de catorce
años que después de un accidente en
el laboratorio de sus padres aspirantes
a caza fantasmas ahora camina con
un pie en vida y el otro en la muerte.“El
segundo espécimen de hibrido entre
fantasma y humano. Danny pelea
contra una horda de espectros de
ultratumba para proteger su ciudad
natal de Amity Park, entre ellos.
Technus el amo de la tecnología al que
Danny inintencionalmente le lleno la
cabeza con sueños de conquista,
Penélope spectra un parásito emocional que finge ser una psicóloga para drenar a las personas
de sus ganas de vivir, Box Ghost (el fantasma de las cajas) un debilucho que no sabe cuándo
esta derrotado, Desirée la ama de los deseos con consecuencias inesperadas, Skulker el cazador
que quiere colgarlo en su pared y erróneamente le dice a Danny que es el único de su especie.
Pero el viejo decir aun tiene vigor, los humanos son los verdaderos monstruos un hecho que
Danny aprende cuando se encuentra cazado por Valerie Gray una chica popular que cayo de la
gracia cuando un ataque fantasma hiciera que su padre perdiese su trabajo, Guys in White (los
hombres de blanco) una parodia de los hombres de negro que trabaja para el gobierno, freak
show el líder de un circo de fantasmas que controla con su báculo y peor que los demás sus
propios padres que han jurado destruir a su alter ego fantasma molécula por molécula.
No importa quien gane Danny pierde un hecho mejor ejemplificado durante el episodio “enemigos
públicos” en el que el carcelero de la zona fantasma Warden Walker invade el mundo humano y
a través de sus maquinaciones convierte a Danny Phantom en un paria que debe ser exterminado
ni bien encontrado.
Banagher
@banagher.iv02



CENTRO DE GASTROENTEROLOGÍA

Este Centro Médico

ALQUILER Y VENTA / ATENDEMOS TODAS LAS OBRAS SOCIALES

ESPECIALISTAS EN
ACCIDENTES DE TRABAJO

-ESTUDIO SESORART-

Conesa 238 piso 3A - Quilmes
Cel 11-7019-7026 / estudioasesorart@gmail.com

M a t í as  S a l o ñ a

  Ante la inminente audiencia pública en la que se tratará la
extensión de la Autopista Buenos Aires – La Plata, ambientalistas
que integran el Foro Río de la Plata salieron al cruce y advierten de
los peligros que esta obra ocasionaría a la comunidad.
  La iniciativa es impulsada por los gobiernos de la Provincia, y los
municipios de Ensenada y Berisso, quienes retomaron la “criminal”
idea de extender la autopista Buenos Aires-La Plata en para unirla
con la ruta 11.
  Ante esta decisión, se convocó para el 5 de diciembre a una au-
diencia pública por la extensión de la Autopista Buenos Aires - La
Plata, y aseguran que la Audiencia no tiene en cuenta "la de-
saprobación de la obra por parte de muchas instituciones y vecinos,
la catastrófica inundación de 2013, el rechazo popular en consultas
anteriores".
  "El proyecto es el
mismo que la vez
anterior. Atravesaran
los humedales de En-
senada y del Arroyo
Maldonado, cruzando
un área protegida
como el Parque Martín
Rodríguez, y un lugar
histórico como el
Puerto de Cabotaje
del Dique N°1 al que
le anulan la parte de la
cabecera, la zona de muelles y galpones porque pasa entre el ex
Hospital Naval, también declarado sitio histórico e Y.P.F;  anulando
el Canal de Conclusión; luego continúa hasta empalmar con la Ruta
11, después de la Calle 90 de la Plata”, explicaron los ambientalistas.
Y no dudaron en advertir que "en esta oportunidad es la Universidad
Nacional de la Plata la que 'promueve' la obra y la empresa ESUCO
helport la que readecuo el Estudio de Impacto Ambiental (EIA) ya
rechazado".
"Es muy importante hacer escuchar nuestra opinión porque esta
obra nos afecta a todxs por eso con una antelación de hasta cinco
(5) días previos a la fecha de celebración de la Audiencia, inscribirse
en el siguiente link: https://formularios.ambiente.gba.gob.ar/form/
57", finalizaron.



Centro Autorizado
Lavalle 738, Quilmes /

4253-2734

  Este mes, INAR celebra con orgullo 33 años de dedicación y compromiso consolidándose
como Centro Referente brindando servicios de rehabilitación neurológica y
traumatológica con el mayor confort.
  Nació allá por el año 1990 en el corazón mismo de la Ciudad de Bernal -partido de
Quilmes-, con una gran visión: la de brindar siempre la mejor rehabilitación priorizando el
bienestar integral del paciente: físico, psicológico y social. Desde su fundación, se ha
dedicado a ofrecer tratamientos de rehabilitación de la más alta calidad, marcando una
diferencia significativa en la vida de sus pacientes y en el sistema de salud.
  A lo largo de estos 33 años, INAR ha mantenido su compromiso con la innovación y la
expansión. Hoy, se ha transformado en un Centro Integral con amplios y funcionales
espacios dotados de la tecnología médica más avanzada. Dentro de sus instalaciones,
los pacientes reciben tratamientos personalizados y específicos para cada patología, lo
que garantiza una atención de la más alta calidad.
  Su moderna infraestructura cuenta con gimnasios equipados con tecnología de
vanguardia y una planta física con capacidad de más de 5000 m2.
  Estratégicamente ubicado en la zona sur, a pocos metros de la Autopista Buenos Aires
- La Plata, permite un alto nivel de accesibilidad desde las principales ciudades. Además,
cuenta con un helipuerto que favorece la atención rápida y efectiva de pacientes de todo
el país e incluso de países limítrofes, eliminando las barreras geográficas como obstáculo.
Uno de los distintivos son sus confortables habitaciones, ya que cuentan con un alto
nivel de luminosidad, camas de internación, equipadas con todos los dispositivos
especiales y adaptaciones necesarias para el entrenamiento de los pacientes.
  La confianza que las mejores obras sociales y organizaciones de salud han depositado
en INAR para la derivación de pacientes es un sólido testimonio de la calidad y el
compromiso de la institución. La significativa inversión realizada en INAR no solo
fortalece la organización, sino que también contribuye al crecimiento y desarrollo del
país, un compromiso que la institución reafirma a diario.
  El éxito como Empresa no hubiera sido posible sin el apoyo permanente de un equipo de
profesionales altamente calificado. Un personal totalmente comprometido con la visión
y misión institucional.
  INAR siempre estará agradecido a sus pacientes y a sus familias que durante todo este
tiempo han elegido esta institución, consolidándose en un Centro Modelo que apuesta

por la salud y el bienestar de todos los argentinos.
TODA LA INFORMACION EN UN CLICK: https://www.inar.com.ar/

Una nueva ceremonia de colación de grado se desarrolló en la Facultad Regional Avellaneda de la
Universidad Tecnológica Nacional, con el acto realizado el viernes 24 de noviembre en el Patio
Cubierto del Campus Villa Domínico (av. Ramón Franco 5050) en el que graduados y graduadas
recibieron sus títulos de Ingeniería Civil, Eléctrica, Electrónica, Industrial, Mecánica y Química.
  El encuentro dio inicio con la entrega de medallas a un grupo de docentes, en reconocimiento
por haber cumplido 25 años de trayectoria en la institución, por parte del Decano de la Facultad,
Licenciado Luis Garaventa, y del Vicedecano, Ingeniero Víctor Barbuto.
  Posteriormente, la Ing. Carla Gómez Paradiuk, graduada de Ingeniería Civil, tomó la palabra y
resaltó que "la UTN es una familia, y en este camino que recorrimos hasta recibirnos forjamos
fuertes lazos con compañeros y compañeras que hicieron más fácil el trayecto", y agradeció
también "el apoyo de nuestros familiares, que celebran con nosotros cada logro alcanzado".
  "Como hija de trabajadores, la chance de ascenso social es estudiar y trabajar duro", expresó luego
la Ingeniera Gómez Paradiuk, y destacó que "no hubiera sido posible sin esta universidad pública,
gratuita y de calidad. Ahora se presentan nuevos desafíos, debemos demostrar la calidad de la
formación profesional recibida y actuar para que la Universidad mantenga su nivel académico,
y podemos hacerlo desde nuestros trabajos, desde la docencia, generando nuevos empleos en
la industria o desarrollando la investigación", afirmó



Por Cristian Blicharski
Él se llama Julián Gontad, quilmeño, se fue hace 7 años a Europa, tiene 25 años, más de
17 mil suscriptores en su canal de YouTube, y más 59 mil en TikTok. Hemos dado con él
tras ver sus videos viajando a través de Pakistán, Afganistán, Argelia, Marruecos, Siria,
e inclusive arriba de uno de los trenes cargueros más largos del mundo atravesando el
desierto del Sáhara. Conózcanlo.

¿Cuánto hace que saliste de Quilmes? ¿Estudiabas, trabajabas?
J: Bueno hace 7 años que me fui de Quilmes, había terminado mis estudios secundarios,
también había trabajado un poco para ganar experiencia, y luego emprendí viaje a mi
primer destino que fue Alemania, con el correr del tiempo me mudé a Italia y posteriormente
me vine a España, donde de alguna u otra manera decidí asentarme.

¿Qué te llevó a querer conocer otros lugares?
La verdad que tenía muchas ganas de conocer otras partes del mundo, otras culturas,
otra formas de vida, todo eso me generaba mucha curiosidad. Y para poder descubrir eso
sabía que necesitaba mudarme a otra parte del mundo, que me sea más accesible poder
trasladarme a esos puntos que me interesaban conocer.

¿Cuál fue tu primer destino fuera de Europa?
Mi primer destino fue Siria (país soberano de Medio Oriente,  bañado por la costa
levantina mediterránea, sumida en una guerra civil desde marzo de 2011), que marcó
un antes y un después, no es un país fácil para moverse, inclusive para llegar allá tuve
que ir vía el Líbano y por carretera llegar a Siria.
Cuando digo que fue un antes y un después para mí es porque, imagínate que yo vengo
de Quilmes y llegar a un pueblo que hasta hace unos años atrás había mercados, gente
en las calles, ahora son pueblos casi fantasmas, arrasados por la guerra, hay algo en la
cabeza que te hace reflexionar.

De este viaje ¿Qué te sorprendió?, entendiendo que uno que es del conurbano bonaerense
cree haberlo visto todo
Bueno, al final hay un montón de cosas que a la gente de Europa le podría llegar a
sorprender que a nosotros, como gente que ha vivido en Quilmes, que hemos estado en
contacto con, no solamente, la pobreza, sino también con un montón de situaciones
violentas o de riesgo, creo que estamos, -lamentablemente- familiarizados en algún punto.
Entonces, sí que eso podría sorprenderle a un europeo de viajar a oriente medio y ver un
montón de chicos pidiendo en la calle, durmiendo a la intemperie, en ese sentido, sí que
no me sorprendió, pero veía ciertas similitudes, en ambos casos, el estado ausente, la
crisis, la incertidumbre, los pibes que son siempre los que pagan los platos rotos de los
mayores.
Pero si te podría decir que me sorprendió tanto en Siria, como en el Líbano, fue el tema
religioso, sobre todo, al no profesar una religión, si lo encontré como muy chocante al
principio, también la comida, obvio.
La cuestión política, si se siente mucho, se habla con miedo, son cuidadosos de la
opinión que dan, que tal vez, en lo personal siempre he tenido la posibilidad de hablar y
opinar sin temor alguno, ahí si se ve una diferencia.

Ahora bien, Siria fue tu primera destino, ¿pero por qué? ¿Cómo llegaste ahí?
Como bien te contaba inicialmente, mi plan era venirme a Europa, hacer base acá para
poder conocer otros países, en esa época existía la crisis migratoria la cual lo sirios o
personas, principalmente, originarias de oriente medio, como Irak, se desplazaban a
países de Europa en busca de refugio por la guerra, entre otras situaciones. Entonces,
cuando yo investigaba sobre los posibles países donde yo podía establecerme en un
futuro, siempre salía este tipo de noticias y se hablaba de la crisis de refugiados y no
entendía muy bien por qué era que sucedía esto y me llamaba la atención, comencé a
estudiar porque sucedía, y me generaba un montón de dudas a las cuales quería darle

respuesta y me pareció que lo más certero
era poder en algún momento de mi vida,
poder visitar esos países y ver con mis
propios ojos que es lo que ocurre en esos
lugares, aunque sea por pocos días, como
turista, poder conocer su cultura, charlar
con la gente y conocer su realidad, siempre
desde el respeto y reconocimiento que
merecen todas las culturas.

¿De los destinos que has recorrido, en cuál
tuviste miedo o sentiste que podía llegar a
suceder lo peor?
Creo que en mi último viaje
a Afganistán (país ubicado en Asia del Sur.
Limita con Pakistán, Irán, Turkmenistán,
Uzbekistán y China), fue donde pasé más
miedo en toda mi vida.
Afganistán no tiene la fama de ser el país
más seguro del mundo, si bien ahora tiene
un nuevo gobierno, que en definitiva, termina siendo talibán, y que hasta hace un tiempo
eran considerados terroristas y había que combatirlos -según los medios-  ahora son los
que tienen el poder allá.
Entonces cuando viaje, con todas las personas e información que pude recavar, supuse
que era un país seguro, ya que anteriormente me había pasado que había visto en las
noticias de occidente, vendían como lugares superpeligrosos, resultaban no serlo, supuse
que en esta oportunidad sucedería lo mismo, bueno este no fue el caso precisamente.
Los talibanes quieren mostrarse que son abiertos con los turistas, con los extranjeros y
en mi caso no fue así.
Nos han amenazado en reiteradas oportunidades de muerte, hemos vivido momentos
bastante complicados por un error que tuvimos.

Sigue en la página 12



Cuando ingresamos al país, uno de los requisitos fue que -ya que yo hago videos para redes-
tenía prohibido hacerle video a las mujeres, mostrar edificios gubernamentales, y edificios
militares.
Resulta que Kabul (capital de Afganistán), prácticamente es imposible grabar ahí porque está
todo militarizado. Habíamos contactado a un guía local que nos iba a ayudar con las traducciones
y hasta oficiar de intérprete en caso de ser necesario.
Encontramos un área donde supuestamente podíamos grabar, ya que no se veía comprometido
nada, lo hicimos, unos talibanes se acercaron con la intención de saber que era lo que había
grabado, se lo mostré, me confirmaron que no había ningún problema y ni un minuto después,
se acercó otra persona que era superior de esas personas, me sacó la cámara de la mano y
empezó a revisar todas las grabaciones. Nos trasladaron a una habitación aislada, incluyendo a
nuestro guía, y lo increparon violentamente. Y varias veces había pensado que estaba en
problemas, pero esa fue la situación más limite que he vivido.

Hace no mucho tiempo se volvió viral un video tuyo en TikTok viajando arriba del "Tren de
Hierro" actualmente el segundo tren de carga más largo del mundo (2,5/ km en vagones),
contanos por favor la experiencia única e irrepetible de ese viaje.
Con un amigo sabíamos de la existencia de este tren que se encuentra en Mauritania, entonces
quisimos ir a verlo, y ver si se podía hacer este viaje, de hecho existen guías, tours, que te
venden esta “experiencia” que hemos descubierto luego de hacerlo por nuestra cuenta.
Es un viaje muy complicado si haces el viaje completo, ¡son más de 30 horas!, y no es que vas
sentado cómodamente en un asiento (si no contratas el paquete turístico),  es un tren carguero
donde vas sentado sobre el hierro, que atraviesa el desierto del Sáhara, que además tenés las
temperaturas más hostiles dependiendo la época del año.
El trayecto que hicimos duró tres días, con climas adversos y además para dormir había que
encontrar donde te podías acomodar e intentar descansar al menos algunas horas.

Una auténtica locura, realmente, y tu familia, ¿qué opina?
Mi mamá muy bien no sabía de qué se trataba, hasta que vio los videos y me quiso matar. Es muy
difícil explicarle a tu mamá que vas a estar más de dos días arriba de un tren en el medio del
desierto.
De todos los países que fuiste mencionando, ¿a cuál regresarías y cuáql tu nuevo destino?
A Pakistán definitivamente. Su gente, su cultura, es excelente. Probablemente, mi próximo viaje sea Senegal, aunque tengo muchas ganas de visitar Irak, inclusive estoy tomando
clases de árabe para poder tener una relación más cercana con los locales.


